

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1,150 Provincias, trimestre: 3,000 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precio módico, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA IRA

No saben los padres ó mejor dicho, parece que no quieren saberlo, los funestos y terribles resultados de la ira.

Si pensaran siquiera un momento cuando ven a sus hijos presos de los accesos de furor tan frecuentes en la infancia, en lo malo que tiene que ser el hecho de dejar en completo desarrollo esos gérmenes, seguramente no se olvidarían de aquel refrán que dice que para enderezar el árbol hay que hacerlo desde chiquito, puesto que en la primera edad es cuando tiene la mayor y más completa enmienda todos los defectos.

En cambio, dejar que la ira adquiera carta de naturaleza en el niño y continúe en el hombre, es el mayor y el más grande de todos los males que pueden acometer al individuo, según la experiencia demuestra y la práctica ha enseñado de manera maravillosa.

De los impulsos de la ira que quita la razón y que ciegan por completo al individuo, nacen, se desarrollan y desenvuelven las pasiones más perjudiciales y más nefastas.

La mitad de los que sufren condenas en las cárceles y los presidios, son hombres que no han sabido contener los impulsos de la ira, y víctimas de ésta pasión innata han cometido delitos y crímenes que purgan con los castigos que las leyes señalan.

La ira se modifica y se transforma por medio de la educación, por medio del consejo, así como también, y esto es lo más esencial, por medio de la virtud que hace que se dominen nuestros impulsos y nuestras tendencias al mal.

Dominarse es el verdadero mérito del hombre y lo que produce los mayores y más grandes bienes al individuo que quiere gozar del respeto y el aprecio de todos sus semejantes.

NOTICIAS VARIAS

Cesantía

Ha sido declarado cesante por abandono de destino, el guardia segundo del Cuerpo de Seridad Alejandro Bolado Sánchez, que prestaba sus servicios en esta provincia.

Reclamación

El médico titular de Alcalá de los Gazules don Manuel Armenta Guillén, acude en instancia al Sr. Gobernador civil, rogándole ordene al señor alcalde de dicha población le abone el sueldo del año actual que le adeuda.

Penado cumplido

En el penal de Burgos ha sido baja por haber cumplido la pena que le fué impuesta, el corrigiendo Francisco Fuster Amer, el que ha designado a Cádiz para fijar su residencia.

Fianza

La Dirección General de Comercio, Industria y Trabajo, ordena que don Luis Ramón Atcho amplíe la fianza hasta 10.000 pesetas en valores efectivos y ponerse ésta a nombre de la Junta Sindical del Colegio de Corredores de la provincia de Cádiz y se especifique a dicho Ministerio la clase de valores en que se constituye, todo esto de acuerdo con lo que ordena el Reglamento interino de Bolsas de 1885.

La epizootia

Según noticias recibidas parece que la epizootia de la enfermedad neumointeritis existente en el cerdo, va decreciendo

do en el término de Grazalema, así como en Arcos continúa en la misma situación.

De Arcos

El señor alcalde de Arcos cumpliendo Circular de este Gobierno civil, oficia al Sr. Gobernador manifestándole no haberse presentado reclamaciones por débitos de materiales ni jornales contra el contratista de las obras del trozo 4º, kilómetro 11 de la carretera de Jerez a Ronda, a la de Cabezas de San Juan a Ubrique, ó sea desde Arcos a El Bosque.

Subasta

La Alcaldía de Bornos anuncia la subasta del arriendo del servicio de cobranza de los arbitrios locales creados para 1914.

Capitán

El Sr. Gobernador militar dirige comunicación al civil, expresando que habiendo regresado el capitán de esta Comandancia de Ingenieros don José del Campo, que se hallaba desempeñando una comisión mixta para el estudio del ferrocarril estratégico de San Fernando a Málaga en el trozo comprendido entre San Fernando y la Almoraima, lo designa para sustituir al maestro de obras don Sergio Román, en la comisión del deslinde de un trozo de terreno en la margen derecha del río Santi Petri, solicitada por el vicepresidente de la Sociedad Anónima Compañía Almadrabra Española, don Francisco Gómez Carmona.

Agentes de la Tabacalera

Han sido nombrados agentes de la Tabacalera en Cádiz, Antonio Andrada y Juan Sánchez.

Visitas

Visitaron ayer al señor Gobernador civil, los siguientes señores:

D. Manuel Gómez Rodríguez exalcalde de San Fernando, don Francisco Guerra Jiménez diputado provincial, don Felipe Lerdo de Tejada naviero, don Bernardo de los Ríos diputado provincial y don Manuel Ruiz Calderón alcalde del Puerto de Santa María.

Presupuesto

Para su aprobación se ha recibido en este Gobierno civil el presupuesto de obras que se han de realizar en el Asilo Gaditano de la Infancia y Casa de Maternidad, acordadas por este Ayuntamiento.

Los Boy-Scouts

El señor presidente de los Boy-Scouts Gaditanos, en oficio comunica a la Alcaldía haber sido registrada oficialmente su emblema é insignia.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica

El «Monserrat», salió el miércoles 10 de Barcelona para Valencia.

El «C. López y López», salió el miércoles 10 de Barcelona para Por-Saïde.

El «Alfonso XIII», llegó el miércoles 10 a Santander.

El «Antonio López», llgó el miércoles 10 a Marsella.

El «Catalina»

Procedente de Galveston y Nueva Orleans, llegó ayer a nuestro puerto el hermoso trasatlántico «Catalina», de la Compañía de Pinillos.

Atracó al muelle Reina Victoria. Conduce dos pasajeros en tránsito y carga, consistente en cajas con marcos de cuadros, sosa, madera de caoba y duelas de roble.

Descarrilamiento

El jefe de la Compañía de ferrocarriles

belga, oficia al señor Gobernador civil, confirmando su telegrama de antes de ayer.

Dice, que haciendo maniobras la máquina del tren número 5, descarriló un vagón vacío, en la vía muerta, sin consecuencias, efectuándose el servicio sin novedad.

Muerte repentina

A un kilómetro de la estación ferrea de San Roque, falleció el individuo Sebastián Luque Fernández (a) «Anadidura», de cincuenta y cuatro años de edad y natural de Guaro (Málaga).

Hacia tiempo que padecía una enfermedad, a consecuencia de la cual ha fallecido.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado de instrucción, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del cementerio.

De policía

Ha sido nombrado guardia segundo del Cuerpo de Seguridad, en esta provincia, don Antonio Martínez Domínguez, que figura en la relación de admitidos al concurso de la de Sevilla.

Por renuncia ha sido declarado cesante don Cristóbal Gil Parra, vigilante de primera clase del Cuerpo de Vigilancia, que prestaba sus servicios en esta provincia.

Diestro

Encuétrase en esta de regreso de Canarias, el conocido diestro Serafín Vigola «Torquito».

Tan aplaudido matador, dá por terminada la temporada taurina después de treinta y nueve corridas, en las que alcanzó grandes éxitos; dejando de marchar a América por encontrarse todavía resentido de la corrida monstruosa verificada en Santander.

«Torquito», marchará esta tarde en el expreso a Bilbao, para reunirse con su familia, al objeto de descansar durante breve temporada.

Con gusto veríamos figurar a dicho matador de toros en los carteles de la próxima temporada, dado los éxitos logrados en otras plazas.

Viajeros

Regreso ayer de París, nuestro distinguido convecino D. Joaquín Abarzuza, con su distinguida señora.

Acompañábalas la bellísima Srta. de Carranza, a quien esperaba su señor padre D. Ramón senador por esta provincia.

Las Pastillas Morelló no contienen calmantes narcóticos, ni anestésicos y pueden tomarlas impunemente hasta los niños.

Por Telegrafo

Política y políticos

Políticos Han llegado a Madrid Lerroux y el conde de Romanones.

Este se mostraba complacido de su viaje a Zaragoza.

Un artículo de «La Tribuna» «La Tribuna» en un artículo que publica, atribuye a las precipitaciones de los hermanos Mannessmann, el que no reine ya la paz en Africa.

Dice que le consta que no tardará dos meses en conseguirse.

Agrega que si terminara la guerra sin haber reconocido el Raisuli la propiedad de los valiosísimos terrenos que posee,

quedaría desbaratado el negocio de los hermanos Mannessmann.

El articulista recuerda que entre los múltiples negocios de la casa Hermanos Mannessmann figura una fábrica de armas.

Lo que dice el general Luque El general Luque ha declarado que en el tiempo en que el Sr. Canalejas fue presidente del Consejo de ministros, hicieron sus primeras proposiciones los hermanos Mannessmann.

Agrega que la contestación del Gobierno no fué que se entendieran con el general Aldave.

Lo que dice Dato El Sr. Dato ha sido visitado por Echagüe, Bugallall y el obispo de Canarias.

Este marchó a posesionarse de su diócesis.

Conferenciaron los señores Dato y Besada.

Dato ha manifestado de Africa satisfactorias impresiones.

Mañana se tratará en el Consejo de ministros, de la cuestión, según el resultado de las conversaciones celebradas con el general Marina.

Sus Majestades Mañana saldrán los Reyes de París.

Varias noticias

Lo del Banco Hispano-Americano

En el Círculo de la Unión Mercantil reunióse la Junta Directiva de éste y de la Cámara de Comercio é Industria al objeto de cambiar impresiones sobre el conflicto del Banco Hispano-Americano.

Presidió el Sr. Prat, considerando que el Banco había sido víctima de una vil calumnia.

Lamentó que el Banco de España no haya prestado el apoyo solicitado por el Director del Hispano-Americano.

Prometió entregar mañana el balance hasta el día.

Acordóse designar una Comisión que inspeccionase los libros del Banco Hispano-Americano.

También se encargó a la misma Comisión para que gestione cerca del Gobierno que el Banco de España preste al Hispano-Americano el apoyo necesario.

Durante toda la tarde han mediado las negociaciones entre ambos Bancos.

El Banco Hispano-Americano ha hecho al de España las siguientes proposiciones: «Aceptación de cinco millones sobre los Bancos de París y Londres».

El crédito personal de los consejeros del Banco Hispano-Americano: «Seis millones en letras sobre el comercio de Madrid».

Más de 60 millones de pesetas que ascenden los dividendos pasivos de los accionistas.

A cambio de esto, solicita el préstamo de 55 millones de pesetas.

El director del Banco Hispano-Americano, ha declarado, que hasta ayer iban retirados 40 millones de pesetas en cuenta corriente.

Dijo, que si le hubieran dado tiempo de pedir créditos a sus clientes de América, en el término de cinco ó seis días hubiera obtenido 50 ó 60 millones.

Ha recibido el director del Banco importantes ofrecimientos de varios clientes de España y del extranjero.

Además, importantísimos rentistas han anunciado que no retirarán su dinero.

Durante todo el día ha proseguido una interminable cola de público, que acudía a retirar sus depósitos.

**Mujer atropellada por un «auto»**  
 En la calle de Trafalgar un automóvil atropelló a una mujer ciega. Quedó en estado agónico. El público trató de linchar al Chauffeur.

**Autorización**  
 De Barcelona dicen que el Capitán General Sr. Weyler ha autorizado a las tripulaciones de la escuadra inglesa para que puedan desembarcar con armas al objeto de asistir al concurso de tiro.

**Del extranjero**  
**Detalles de una expedición**  
 La agencia de Reuter en Ottawa anuncia que Mr. Stefansson, comandante sueco de la Expedición Científica inglesa al extremo Noroeste de América, ha enviado un mensaje desde Punta Barrow, fechado el 30 de Octubre, de que su buque, el «Karluk», fué aprisionado por los hielos el 12 de Agosto, á quince millas de tierra.

Creendo que se había adelantado el invierno, Stefansson y otros seis fueron á tierra á cazar. El 30 de Septiembre se produjo un temporal y á su regreso se encontraron con que ya no había hielo y el «Karluk» había desaparecido. Se ignora la suerte que hayan corrido el buque y las veinticinco personas que se hallaban á bordo de él.

**Los Reyes de España**  
 Telegrafian de París que SS. MM. don Alfonso y doña Victoria Eugenia, pasearon á pié y en carruaje por los boulevares, realizando varias compras. Almorzaron en el Eliseo. A la entrada le tributó honores un batallón de infantería. Al almuerzo asistieron el Embajador de España, los Presidentes de ambas Cámaras francesas y Mr. Pichón. Esta noche asisten á la comida los grandes duques de Rusia y los príncipes de Grecia y Battemberg.

**De los hermanos Mannesmann**  
 De Berlín dicen que una alta personalidad ha declarado que las gestiones que realizan los hermanos Mannesmann, son completamente particulares. Aplauda la actitud de la prensa española contra la ingerencia extranjera en Marruecos.

**Nuevo Gobierno francés**  
 De París comunican, que se ha presentado el Gobierno á las Cámaras. Después de un largo debate, Mr. Cailiaux declaró quedaba retirado el empréstito. Mr. Lefebre presentó en la orden del día una proposición, diciendo que el Gobierno debe declarar no admitirá á cotización de Bolsa, emisiones de valores extranjeros hasta que se haga el empréstito nacional. El ministro de Hacienda rechazóla, diciendo que el aceptarla equivaldría á anunciar un nuevo empréstito. Se pone á votación el asunto. Votan á favor del Gobierno 283 diputados, y en contra 214. Después se discute un voto de confianza al Gobierno. Es aprobado por 302 votos contra 141.

**UN ROBO**  
 Anoche se cometió un robo en la lechería establecida en la calle San Antonio Abad número 2, propiedad de don Francisco Sacalga.

Entró ó entraron los ladrones por una ventana que en la tienda de «Los Patricios» existe y que dá á dicha lechería. La expresada ventana no tiene rejas ni puertas. El autor del robo solo se llevó 3 ó 4 pesetas en calderilla que había en una canastilla, que existía dentro del cajón del mostrador que fracturó con un hierro llamado «esparraguillo». Después de cometido el hecho, abrió

la puerta de la lechería saliendo á la calle y dejándola abierta.

Personó en dicho establecimiento el Inspector del distrito, D. Francisco Antequera; los vigilantes señores Trillo y Mariño, los guardias de Seguridad señores Beneto y Ceballos; cabo de Serenos del distrito Sr. Rodríguez, y Sereno de la demarcación señor Chilía.

Hecho un reconocimiento en el local á presencia del dueño no se notó más falta que la reseñada.

La policía intervino el cajón del mostrador y el esparraguillo, que quedaron en la Inspección de Vigilancia á disposición del Sr. Juez de Instrucción.

A última hora nos enteramos que el Inspector Sr. Antequera y los vigilantes Sres. Mariño y Trillo, hacían aciivas pesquisas para conseguir la detención del autor ó autoras.

**Represiones muy plausibles**

Eso de la represión del agua me parece más conveniente que la represión de la mendicidad. Y sobre todo más practicable; si de veras se lo propone un alcalde.

Por mucho que nos empeñemos en ello ¿quién tendrá poder bastante para suprimir la pobreza?

Nadie, pese á aquellos que protestan de que existiendo la Asociación de Caridad, haya aún quien pida limosna.

Es natural; contribuyen muchos con el único deseo de no ser molestados por la presencia de pordioseros en calles y plazas, ó al menos así lo manifiestan esas protestas.

No es que yo me declare contrario á la existencia de tan benemérita institución.

Muchos males remedia ésta, aunque sus limitadas funciones no pueda llegar á cubrir todas las necesidades.

El pobre precisa agua, luz, habitación, lecho, ropas y porción de indispensables menesteres, que ha de procurarse solicitándolo de las personas compasivas.

Pretender que todo lo haga la Asociación de Caridad, es egoísmo de los que huyen del prójimo que pide, porque les importuna la vista de la miseria; y por eso dicen que pagan; para no verla de cerca. Por eso; por eso.

¿Y eso es caridad?  
 A algo obedece el haberse puesto de moda para sustituir á tan hermoso nombre CARIDAD los de filantropía, «humanitaridad», altruismo, etc., etc.

Sépanlo, pues, esos *desprendidos*. La mendicidad se ha disminuido mucho, pero no puede suprimirse sin un esfuerzo extraordinario, sin un sacrificio extremado, como complemento de la Asociación de Caridad, y aun de otras instituciones que funcionan á Dios gracias en nuestra capital, caritativa como pocas.

Ahora; la represión del agua, es cosa más viable.

Y, por Dios, que no sea más que agua lo que adultere la leche; que después de todo, agua en corta porción necesita para cocerse. Pero dejémosla á la discreción de la cocinera.

También, cuando la leche viene cocida del campo, tuvieron que bautizarla en la cabreriza; operación que ya sabemos todos, se hace para que no se queme.

Y conste; que, una vez cocida, la evaporación equivale próximamente á la cantidad de agua añadida.

Y lo que ayer mañana me decía un lechero.

También el agua cuesta algunas pesetas al mes, y hoy está más cara por la coincidencia de prohibirse que la echemos en la leche y haberse roto la tubería que trae las aguas á Cádiz.

Quizás por eso me la cobró más cara, si bien díjome que había subido la leche por concierto entre todos los industriales.

Eso, de ser cierto, probaría la existencia de la adulteración,

Lean vds eso atentamente

## Las Turbaciones de la Circulación

# El Artrismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el **DEPURATIVO RICHELET**, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El **DEPURATIVO RICHELET** posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezónes, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vertigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc. En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este periodo difícil.

No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso constante del **DEPURATIVO RICHELET**.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

**DEPOSITO GENERAL y VENTA.—Drogueria de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola 9.—San Sebastián.**  
 Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando F. Matute, (Farmacia)  
 En Sanlúcar. R. Matute (F. y Drogueria).

Mrs no la creo, al menos, en general; pues con frecuencia bebo leche de cabra en una expendeduria fija, y me consta que me la dan pura, tanto cruda como cocida.

Ya se sabe que la leche no puede ser nunca un producto absolutamente anhidro. En su constitución entra ese protóxido de hidrógeno sin que se le eche de propósito.

Pesada y analizada, ya se conoce si sus componentes están ó no en la natural proporción.

Alabo la medida de nuestra primera autoridad municipal.

No me unen á dicho señor lazos de amistad política, ni particular.

Mi opinión es sincera, imparcial, y de hacerla así pública, me complace en decir muy alto, que me resulta un buen, un excelente alcalde, y me seguirá resultando, si continúa corrigiendo otros abusos, tal vez mayores, más perjudiciales á la salud y al bolsillo.

El pan ha subido, y asegúrase que obedece esto á otro concierto realmente inexplicable. Al habido entre los dueños de la panificadora «Eureka» y las demás fábricas.

¿Quién lo creyera!

De todos modos, del actual señor alcalde nos prometemos casi todos los que consumimos, que si la leche ha de ser pura y neta, no lo sean menos el pan y las demás substancias alimenticias.

La medida debe extenderse á todo lo que se come y se bebe; porque, pudiera ocurrir, que inspeccionadas—por inspectores que no se vendan—alguna que otra vez las bebidas, ponga por caso, de ciertos establecimientos, se sorprendieran dentro de ellas, materias, más nocivas que el inocente óxido hídrico.

J. DE C. D.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 12  
 San Donato mr.

SANTO DEL DIA 13  
 Santa Lucía vg. y mr.

**Jubileo**

Día 12.—En la Santa Iglesia Catedral.  
 Día 13.—En la misma iglesia.  
 Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**SERVICIO DE VAPORES**

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARÍA

Salidas del Puerto de Santa María Salidas de Cádiz

DIA 12

9:15 de la mañana.	10:30 de la mañana.
11:45 de la tarde.	1:00 de la tarde.
2:45 de la idem.	3:30 de la idem.

DIA 13

10:15 de la mañana.	11:15 de la mañana.
12:30 de la tarde.	1:45 de la tarde.
2:45 de la idem.	4:00 de la idem.

**Vapores**

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO REAL

De Pto. Real á Cádiz	De Cádiz á Pto. Real
8:00 de la mañana.	10:00 de la mañana.
11:30 de la idem.	2:30 de la idem.

**Servicio extraordinario**

PARA LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS

Salidas de Puerto Real para Cádiz.—8 de la mañana, 11:30 de la idem y 2:30 de la tarde.

Salidas de Cádiz para Puerto Real.—10 de la mañana, 1 de la tarde y 4 de la id.

ENTRE PUERTO REAL Y CARRACA

6:30 de la mañana.	7:15 de la mañana.
8:45 de la tarde.	4:45 de la tarde.

Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Transatlántica.